

Solicítalos a domicilio con nuestras líneas de atención
 Bucaramanga 6302217 B/bermeja 6220300 al 04 Sangil 724 3627 Socorro 727 3927
 Aguachica 5650361 Girón 6460509 P/cuesta 6551061 o Búscalos en las oficinas de

Colombia

[Inicio](#) [Santander](#) [Deportes](#) [Judicial](#) [Actualidad](#) [Economía](#) [Opinión](#) [Vida y Estilo](#) [Entretenimiento](#) [Multimedia](#) [Clasificados](#) [Servicios](#)

Inicio » Actualidad » Colombia

Patrocinado por:

Viernes 16 de Mayo de 2014 - 05:44 PM

Cese al fuego pone al proceso de paz en agenda electoral



Cese al fuego pone al proceso de paz en agenda electoral (Foto: Colprensa/ VANGUARDIA LIBERAL)

Tweet 5
 +1 0
 Blogger
 Me gusta
 Compartir 17
 ShareThis

Como una evidencia de la cercanía de las Farc con la guerrilla del Eln y un mensaje de apoyo al proceso de paz en plena época electoral, calificaron analistas de orden público el anuncio de cese el fuego conjunto dado a conocer desde La Habana, Cuba, por Jorge Torres Victoria, alias 'Pablo Catatumbo'.

- "Es cínico que pretendan el cese al fuego unilateral": Ordóñez
- Farc y Eln anuncian cese unilateral al fuego por elecciones

Consultados por COLPRENSA, distintos analistas coincidieron en que la novedad de este cese al fuego radica en que también haya sido firmado por Nicolás Rodríguez Bautista, alias 'Gabino', máximo jefe del Eln, cosa que no sucedía desde 1984.

Y es que no es poca cosa. Este comunicado conjunto es la evidencia de la cercanía entre ambas guerrillas, elemento que para el analista Alejo Vargas es "una buena noticia para estos diálogos y abre la puerta para la posibilidad de crear una mesa con el Eln y avanzar por la paz".

Más allá, el experto en conflicto León Valencia, estimó que el anuncio demuestra que ya las conversaciones secretas que se adelantan entre el Gobierno Nacional y el Eln van bien encaminadas.

En ese sentido, el excomisionado de Paz, Víctor G. Ricardo, señaló que este pronunciamiento es una evidencia de que las Farc querían ayudar a Eln en un eventual proceso de paz. "Están pidiendo pista", expresó.

La última tregua unilateral de las Farc fue entre el 15 de diciembre de 2013 y el 15 de enero de 2014, que fue cumplida parcialmente, pues se presentaron 12 acciones violentas que dejaron 10 heridos (5 civiles, 4 policías y un militar), de acuerdo con las cifras presentadas por Centro

Palabra clave: [Buscar](#)

Publicidad

En Mayo gánate uno de los **10 BONOS*** de \$1000.000

En Girón LOS APARTAMENTOS POR MENOS DE 100 MILLONES

Ranking de noticias

+ Recientes	+ Vistas sección	+ Vistas
Extradición de guerrilleros es remota frente al objetivo de paz		
Listas las semifinales de la Liga Profesional de Baloncesto		
Conductor de bus en Fundación, ya está en manos del CTI		
Votaciones para colombianos en el exterior arrancan este lunes		
Gobierno y campesinos vuelven a la mesa de diálogo este lunes		

Videos de la sección

Revuelo político por video de Óscar Iván Zuluaga reunido con hacker detenido



Zona Comercial

Publicidad

de Recursos para Análisis de Conflictos, Cerac.

El investigador de la Fundación Paz y Reconciliación, Ariel Ávila, indicó que las Farc cumplieron dicha tregua en un 92 por ciento, mientras que la anterior conocida, entre el 20 de noviembre de 2012 y el 20 de enero de 2013, la cumplieron en un 86 por ciento.

En esta ocasión, aunque serán ocho días, el cumplimiento de la misma cobra mayor importancia en el entendido que las Farc llegará a su aniversario 50 (el 27 de mayo) con las 'armas abajo' y porque se produce en medio de una campaña presidencial que se ha caracterizado por un cruce de acusaciones entre algunos candidatos.

Esta vez, las Farc parecen estar dando un mensaje de apoyo evidente para el proceso de paz y a favor de un candidato en específico, aunque no lo mencionen, poniendo las negociaciones en la agenda electoral a pocos días de la contienda electoral.

“Nunca las Farc y el Eln habían hecho una tregua conjunta, en una jornada electoral a favor claramente de Juan Manuel Santos”, apuntó el director del Cerac, Jorge Restrepo.

Así, en su criterio, aunque es difícil establecer el impacto que tendrá el cese al fuego sobre las preferencias electorales que se revelarán el próximo domingo, 25 de mayo, sí se puede afirmar que el anuncio mete de lleno el asunto de la negociación en la posibilidad de la reelección de Santos o en un eventual cambio de Gobierno.

En todo caso, el anuncio de las Farc y el Eln permitirá en principio un libre desplazamiento por el territorio nacional para poder votar, en especial en zonas donde la guerrilla, en el pasado, ha intentado constreñir a los electores.

Ahora bien, los analistas consultados coincidieron en que sería ideal que las Farc extiendan el cese el fuego durante el término que duren las negociaciones que se adelantan en La Habana, Cuba.

Entre tanto, la Defensoría del Pueblo reprochó que las Farc no hayan anunciado de una vez el cese de la utilización de los menores de edad en la guerra y anunció un completo seguimiento al desarrollo del mismo.

Por su parte, la Policía Nacional y el Ministerio de Defensa dejaron en claro que no cederán un sólo segundo en la persecución de la guerrilla, por orden presidencial. Además, cabe recordar que la historia también dice que cuando se acaba un periodo de tregua, la guerrilla 'vuelve' con todo su accionar.

“Cada vez que hay ceses bilaterales, hemos aprendido que lo hacen para tratar de reponerse y fortalecerse, lo hacen para eso y por eso no vamos a permitir eso. Acá no se persigue a nadie porque tenga simpatías con un grupo, eso lo establece la Constitución y la Ley, habrá gente que no le guste, pero a las personas de las Farc que se persiguen no es porque hagan parte de un grupo sino por terrorismo, narcotráfico, homicidio, reclutamiento de menores”, señaló el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón.

Publicada por COLPRENSA

Etiquetas: [cese al fuego](#) [diálogos con las Farc](#) [diálogos de paz](#) [diálogos en La Habana](#) [proceso de paz](#)



Sin votos aún

Lea también



Temas que generarán distracción en el nuevo ciclo de diálogos



Piden que tema de minas antipersonas sea tratado en La Habana

Paute Fácil - Enlaces patrocinados



Yo Voto Zuluaga

10 razones para votar por una Colombia Distinta #Z
www.oscarivanzuluaga.com



Hoy Cyber Monday Fedco

REVLON PLANCHA 64% MENOS. Envío nacional sin costo
www.fedco.com.co



Hilux 4x4 2.5 diesel

5% de descuento solo en Red Toyota de Colombia
toyotadecolombia.com.co/



Novedoso modelo inversión

Vacacione en Cartagena y vea crecer su dinero
www.bdcartagena.com



¡No te la puedes perder!

Evento Gratis - 6ta Encuesta Digital PwC 2014*Ver
www.pwc.com

[Anuncie aquí](#)



María Paulina Riveros, titular en la mesa negociadora en La Habana



Las Farc lamentan no se vea lo "positivo" de su tregua y se ataque esa medida



Los negociadores del Gobierno parten a Cuba para iniciar ciclo con las Farc



"No es cierto que hayamos estado cercados": 'Fabián Ramírez'

[Comente con Facebook](#)

[Comente con Vanguardia](#)

Comentarios Facebook



Agrega un comentario...

[Comentar con...](#)

mangobiche03 (inició sesión usando yahoo)

juzguen ustedes el apoyo de las farc a la reeleccion de santos,,,,,,quien traiciono al mismo demonio de uribe y ahora se amanagualo con las farc,,,,,que tristeza con este pais y las víctimas de los atentados de las farc y las masacres cometidas por ellos, santos resultado mas diablo que el mismo diablo ,,sera que se puede confiar en el hijo del diablo

[Responder](#) · [Me gusta](#) · 1 · 16 de mayo a la(s) 18:40



Alba Esperanza Lara Mantilla · Comentarista destacado · Universidad Industrial de Santander

Me parece un comentario muy acertado.

[Responder](#) · [Me gusta](#) · 16 de mayo a la(s) 21:55

Plug-in social de Facebook

Vanguardia Liberal no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia Liberal se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Servicios	Secciones	Clasificados	Revistas	Publicaciones	Otros Periódicos
<ul style="list-style-type: none"> ▶ Club de suscriptores ▶ Anunciadores ▶ Venta de fotos ▶ Comentarios del sitio ▶ Paute con nosotros ▶ Contáctenos ▶ Histórico ▶ Registrarse ▶ RSS ▶ Correo Interno ▶ Certificados tributarios ▶ Reservas de optativos 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Santander ▶ Opinión ▶ Deportes ▶ Judicial ▶ Actualidad ▶ Economía ▶ Vida y estilo ▶ Entretenimiento ▶ Multimedia 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Finca Raíz ▶ Vehículos ▶ Empleos ▶ Varios ▶ Edictos ▶ Publique 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Univerciudad ▶ Sólo para mujeres ▶ Ubicar ▶ Revista Novias ▶ Posgrados 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ Informe centros comerciales ▶ Informe de la salud ▶ Informe de la construcción ▶ 500 Empresas ▶ Q'hubo ▶ Noticiosos ▶ Gente de Cañaveral ▶ Gente de Cabecera 	<ul style="list-style-type: none"> ▶ El Universal ▶ La Tarde ▶ El Nuevo Día



Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2014 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. [Términos y condiciones](#)

